

# ALIANZA PARA EL CORREDOR SECO ACS-USAID



Vidal Méndez, productor beneficiario de ACS - USAID.



GOBIERNO DE LA  
REPÚBLICA DE HONDURAS



## ¡Avanzando con EXITO!

Vidal Méndez:

### “Hice mi casa a pura papa”

En la aldea de Monquecagua, municipio de Intibucá, departamento del mismo nombre, vive Vidal Méndez, un productor de papa que comenzó a ampliar su patrimonio recibiendo asistencia técnica del proyecto USAID - ACCESO y ahora es uno de los 1,307 paperos atendidos por el Proyecto Alianza para el Corredor Seco – USAID que implementa INVEST - Honduras.

“Si yo no tuviera la asistencia técnica de ACS - USAID, no sacaré papa de calidad para el mercado” dijo convencido Vidal, quien además recordó que cuando empezó, se resistía a aplicar las prácticas de producción recomendadas, pero cuando decidió hacer camas altas, encalar y usar los controles recomendados, su rendimiento subió al doble, pasando de 10 a 20 quintales por tarea.

Ahora implementa nuevas técnicas como la fertilización a través del sistema de riego por goteo, pre-germinación, remoción de brotes apicales y utiliza control natural de plagas. En la cosecha de este año, Vidal aumentó su rendimiento a 38 quintales por tarea y ahora es “la admiración de sus hermanos” quienes también son agricultores.

Con sus ganancias, Vidal invirtió L. 150 mil en una casa de adobe para su pareja y su bebé...“el apoyo de ACS-USAID ha sido espectacular, mi familia está feliz; antes, era imposible hacer mi casa, ahora ya la hice a pura papa”, dice satisfecho el productor.

Vidal recuerda que la asistencia de ACS - USAID se puso a prueba cuando su vecino no controló la plaga de Paratrioza: “Yo tenía una parcela de papa joven donde había invertido 13 mil lempiras y para prevenir la plaga hice una barrera de plástico de dos metros, puse trampas y apliqué bien los controles recomendados por el técnico... así protegí mi parcela” comentó.

Esta actitud permitió a Vidal obtener buenos rendimientos, mejorar la calidad y tener mayores ingresos. Los productores de papa atendidos por ACS-USAID están distribuidos en un 82% en el departamento de Intibucá, un 13% en La Paz y 5% en Lempira, todos parte de la Alianza para el Corredor Seco.

